
 

 

Beschluss des Beirats Mitte  

vom 20. August 2018 

 

In einem gemeinsamen Workshop der beiden Beiräte Mitte und Findorff zur Attraktivitätssteigerung 
des Findorff-Tunnels im Februar 2015 wurden Verbesserungsvorschläge  zu Farbe, Beleuchtung und 
Gestaltung der Ein- & Ausgänge erarbeitet, es ging um die Aspekte Sauberkeit, Verkehrssicherheit 
und Licht. Seither haben sich die beiden Beiräte intensiv darum bemüht, dass diese bereits im 
Innenstadtkonzept 2025 (Vorlage Nr. 18/328 – S vom 27.01.2014) erarbeiteten und am 08.02.2017 
durch einen Beschluss der Bremischen Bürgerschaft (Drs. 19/461 S vom 08.02.2017) als prioritäre 
Maßnahme bestätigten Maßnahmen umgesetzt werden. 
 
Der Beirat Findorff hat daher den folgenden Beschluss gefasst: 
 

Bis zum 31.08.2018 erwartet der Beirat Findorff einen Zeitplan, der vorrangig eine neue 
Farbgestaltung nach Säuberung des Tunnels, sowie eine helle Beleuchtungsinstallation, die ein 
hohes Sicherheitsgefühl unterstützt, beinhaltet. Zum Gesamtkonzept gehört auch eine 
künstlerische Aufwertung des Tunnels, die im Rahmen einer sicheren und sauberen Stadt, zur 
Vermeidung von Tags und Angsträumen, mit in die Planung einfließen soll.  
 
Begründung:  
 
Der Findorfftunnel ist inzwischen für viele Bürgerinnen und Bürger zu einem Angstraum geworden, 
insbesondere aus folgenden Gründen:  
 

- Der Tunnel ist dunkel – die Beleuchtung ist unzureichend 
- Der Tunnel ist stark verdreckt und z.T. mit Graffiti-Tags verunstaltet 
- Die Auto-Fahrbahn ist abgesenkt, Fuß- und Radwege schmal. 
 

Zugleich ist der Findorfftunnel verkehrstechnisch von besonderer Bedeutung für Findorff und die 
angrenzenden Stadtteile und entsprechend stark frequentiert: Er ist eine Hauptverbindung 
zwischen Findorff, dem Doventor- und dem Stephani-Viertel und der Innenstadt. Die Bedeutung 
solcher stadträumlichen Verbindungen und namentlich des Findorfftunnels wurde u.a. im 
Innenstadtkonzept 2025 eindeutig herausgearbeitet. In seinem jetzigen Zustand stellt der 
Findorfftunnel allerdings eine Barriere dar. Die Neugestaltung des Findorfftunnels hat für den 
Beirat Findorff aus diesen Gründen höchste Priorität, zumal die finanziellen Mittel für diese 
Maßnahme bereitstehen.  
Um die Interessen der Bürgerinnen und Bürger im Stadtteil bei der Neugestaltung des 
Findorfftunnels zu vertreten, ist der Beirat Findorff/Bauausschuss in das weitere Verfahren eng 
einzubeziehen.  
 
Bremen, den 26.06.2018  
(anlässlich der Beiratssitzung am 26.06.2018 einstimmig beschlossen 

 
 
 
Beschluss des Beirats Mitte 
 

Der Beirat Mitte hat über den o. a. Beschluss des Beirats Findorff auf seiner Fach-
ausschusssitzung am 20. August 2018 beraten. Er ist wie der Beirat Findorff nicht mehr 
willens, diesen seit Jahren auf der Stelle tretenden Prozess tatenlos hinzunehmen. Er 
unterstützt den Beschluss des Beirats Findorff daher vollinhaltlich. 

 

 

Bremen, 20. August 2018        

Der Fachausschuss für Bau und Verkehr des Beirat Mitte 


